

Dr. Erich Hechtner Magistratsdirektor der Stadt Wien

Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin,
meine sehr geehrten Damen und Herren!

Statistiken wird nicht selten mit einem gewissen Misstrauen begegnet. Wer kennt nicht den berühmten Satz, dass keiner Statistik zu trauen sei, die man nicht selbst gefälscht hat. Tatsächlich kommen aber keine moderne Gesellschaft, kein Staat, kein großes Unternehmen und selbstverständlich keine Stadtverwaltung ohne umfassendes statistisches Datenmaterial aus. Statistik bildet eine völlig unverzichtbare Grundlage für strategische Planungen ebenso wie für viele operative Entscheidungen. Deshalb ist es so wichtig, über seriöse und verlässliche Daten zu verfügen, diese auf hohem methodischem Standard auszuwerten und für die NutzerInnen in adäquater Form aufzubereiten. Es geht um Qualitätssicherung, die vor dem Hintergrund sich ändernder Rahmenbedingungen und rasanter technologischer Entwicklungen eine ständige Herausforderung darstellt.

Statistik ist in einer offenen demokratischen Gesellschaft keine Geheimwissenschaft. Die heutigen Informations- und Kommunikationstechnologien machen es möglich, riesige Datenmengen so zugänglich zu machen, dass sich die interessierte Öffentlichkeit die für sie wichtigen Informationen punktgenau abholen kann. Eine Grenze muss hier selbstverständlich der Datenschutz ziehen. Mit der Open Government Initiative legt die Stadt Wien ihr Datenmaterial aber so weit wie möglich offen. Damit entsteht für die Gesellschaft die Möglichkeit, aus und mit diesen Daten neue Anwendungen und neuen Nutzen zu kreieren. Wie zahlreiche Beispiele zeigen, geschieht dies auch. Wien hat für diese Initiative international Anerkennung gefunden.

Die Statistik Wien befindet sich auf hohem Niveau und auf einem guten Kurs. 150 Jahre sind eine lange Geschichte und ein guter Grund, in festlichem Rahmen eine Standortbestimmung vorzunehmen. Dafür viel Erfolg und herzlichen Glückwunsch zum stolzen Jubiläum!